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◆ 令和４年６月２２日（水）第７回教育委員会定例会を南館６階会議室で開催した。 

 

 

◆ 出 席 委 員 

教 育 長     岡 田  祐 一 

教育長職務代理者     前 川  佳 之 

委 員     堀 村  佳奈子 

委 員     堀 井  孝 容 

委 員     水 上  明 美 

 

◆ 本委員会に出席した者 

教 育 総 務 部 長     小 田  佐衣子 

教 育 政 策 課 長     辻 田  新 一 

学 務 課 長     中 坂  有 希 

施 設 課 長     浅 野  貴 士 

社会教育振興課長     松 本  栄 子 

中 央 図 書 館 長     吉 田  典 子 

学 校 教 育 部 長     青 木  次 郎 

学校教育推進課長     梶 西    学 

教 職 員 課 長     粟 生  勝 弘 

 

 ◆ 署 名 委 員 

委 員     堀  井  孝  容  



   
           （ 令和４年６月２２日（水）、午後２時００分 ） 
 
  議事日程  （ 令和４年第７回茨木市教育委員会定例会 ） 
 
           （ 於：市役所南館６階会議室 ） 
 

日程 議案番号 件         名 

 

 摘 要 

１ 
 

  会議時間の決定について 
 

２   会議録署名委員指名について 
 

３   会議録の承認について 
 

４  諸般の報告について 
 

５ 19 茨木市社会教育委員の委嘱について 
 

６   
 

７   
 

８   
 

９   
 

10   
 

11   
 

 



 

－ 1 － 

（１４時００分 開会） 

 

岡田教育長 

ただいまから令和４年第７回茨木市教育委員会定例会を開会いたします。 

本日は委員会を傍聴したいとの申出がありますので、ここで入室していただきます。 

入室させてください。 

 

（傍聴者入室） 

 

岡田教育長 

本日の出席者は５名でありまして、会議は成立いたしております。 

それでは、これより本日の会議を開きます。 

日程第１ 「会議時間の決定について」を議題といたします。 

お諮りいたします。 

本日の会議時間は午後４時までといたしたいと思いますが、異議ございませんか。

よろしいでしょうか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めまして、本委員会の会議時間は午後４時までと決定いたします。 

日程第２ 「会議録署名委員指名について」。 

本件は、茨木市教育委員会会議規則第１７条の規定により、堀井委員をご指名申し

上げますので、よろしくお願いします。 

日程第３ 「会議録の承認について」を議題といたします。 

「令和４年第５回茨木市教育委員会定例会会議録（案）」について、お諮りいたし

ます。 

ご異議ございませんでしょうか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 



 

－ 2 － 

 

岡田教育長 

異議なしと認めまして、「令和４年第５回茨木市教育委員会定例会会議録（案）」

については承認することといたします。 

日程第４ 「諸般の報告」を行います。 

 

小田教育総務部長が報告 

 

岡田教育長 

以上の報告について、ご質問はございませんか。 

 

前川委員 

事務報告の１点目について、質問します。企画展を行ったことによって通常よりも

入館者は増えたのでしょうか。実態をお聞かせいただけるでしょうか。 

 

木下歴史文化財課長 

委員がおっしゃいましたとおり、企画展を行うことによって、この企画展のために

来館していただく方も多くございましたので、通常よりはたくさんの方に来館いただ

けた状況でございます。 

 

前川委員 

この企画展に関心を持って来られた方がいらっしゃったということですが、どうい

った層の方が来られているのでしょうか。 

 

木下歴史文化財課長 

来館者につきましては、高槻市、大阪市、豊中市、吹田市といった方面の方々にも

数多くお越しいただいておりまして、年代別に見ますと、５０歳代の方が一番多く来

館いただきました。続けて６０歳代、７０歳以上の方に多く来館いただいております。

また、個人でお越しいただいた方と、あと家族、友人と一緒にお越しいただいたとい

う方が多くなっております。 



 

－ 3 － 

 

前川委員 

せっかくの市の施設ですので、これからもこういった企画展というのは充実させて

いただいて、多くの方々に来館していただけるように、これからも頑張っていただき

たいと思います。よろしくお願いします。 

 

岡田教育長 

ほか、どうでしょうか。 

 

堀村委員 

事務報告の③の子どもの読書に関わる人材育成のための講座ですけれども、参加者

も２６人で、大変好評だったということでよかったなと思っております。１０代から

３０代の参加者が少なかったということですけれども、何か考えられる理由と、保育

者とか教育者とかどういう方の参加が多かったのか、あと保護者の方はどうだったの

かなど教えていただければと思います。 

 

吉田中央図書館長 

子どもの読書に関わる人材育成の講座は、第３次茨木市子ども読書活動推進計画が

できてから毎年行っている講座になります。どうしても１０代から３０代という方は

少なくて、今回もＳＮＳ等でその年代の方を呼び込みしたいと思ったのですけれども、

ちょっと年齢層が高くなったかなと思います。 

参加者の方は、実際、学校で読み聞かせのボランティアをされているとか、図書館

でもお話会ボランティアをされている方であったり、お子さんがまだ小さくて、ご自

身の子どもに対して読んでみたいという方が参加されました。 

 

堀村委員 

ありがとうございます。教育者の方にとってだけではなくて、おっしゃるように保

護者の方が家庭内で読み聞かせを実践されるときにも役立つ内容だと思いますので、

保護者の若い世代の方へのアピールなど、来年も引き続きよろしくお願いいたします。 
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岡田教育長 

ほか、どうでしょうか。 

 

前川委員 

今回、議会で小学校給食費の無償化について質問されているのですが、これについ

ては、市長はどのようなお考えでしょうか。 

 

中坂学務課長 

今回、小学校給食を無償化した理由といたしまして、物価高騰が生じているコロナ

禍の現状で、保護者の経済的負担の軽減と子育て世帯の支援の必要があると判断した

ため、今回、無償化しているものでございます。物価の高騰等の状況を見ながら、今

後のことについても検討してまいりたいというところでございます。 

 

小田教育総務部長 

ただいま申し上げましたのは教育委員会の見解でして、ご質問の市長の見解という

ことでございますが、その都度、議会のたびに無償化するかどうかということについ

ては、予算全体を見まして、また国の補助金の動向も踏まえたうえで、その都度検討

していくというような方針でこれまで来ております。ですので、今回、１学期は無償

化しましたが、２学期以降の無償化については、次の９月議会に向けて、また検討を

していくというような方向になっております。 

 

前川委員 

考え方としては理解しました。ただ物価そのものがかなり上がってきていますので、

そういう意味では、別に無償化でなくても、やはり適切な保護者負担というか、保護

者に給食費が過度の負担にならないように、今後とも給食費の実態とかそういうこと

も十分把握いただいて、検討をしていただきたいと思います。よろしくお願いします。 

 

岡田教育長 

ほかは、どうでしょうか。 
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堀村委員 

私も、議会報告の中で触れられています教員の労働環境とか安定確保についてお伺

いしたいです。議会の中で年度当初の講師の欠員が、今年度は１０人ほど出ていると

答弁されたということですけれども、それは何か原因というか、あれば教えていただ

きたいなと思います。 

 

粟生教職員課長 

今年度講師の欠員が１０名になっている原因ですけれども、昨年度から、年度途中

に産育休であったり病休で休む教員が、小学校のほうで増えていまして、その関係で、

今年度当初、代わりに入れる先生がとても必要になっていまして、その影響が一番大

きかったと考えています。 

 

堀村委員 

分かりました。それでは、欠員が出た分に関しては、どのような対応をされている

のでしょうか。 

 

粟生教職員課長 

現在、欠員が出ているところは、多くの学校において、教科専科といいまして、高

学年の担任の先生以外が、理科の授業であったり、音楽の授業を担当するというよう

な人が、本来配置されるのですけども、その方が配置できていなくて、担任の先生が

その授業も担っていただいているであったり、首席であったりとか授業を担当しない

先生が校内には何名かいらっしゃるのですけれども、その先生が担当していただいた

り等で、対応していただいているところになります。 

 

堀村委員 

ご対応ありがとうございます。ただ、お話を聞いていると、担任の先生が本来、専

科の先生がやるべきことをやられているということで、ご負担が増えているかと思い

ますので、早期の解消をお願いしたいと思います。 

それと、その原因になったものとして、年度途中での病休、産休、育休ということ

で、産休、育休はやむを得ないかと思いますけれども、病休の中で、少し精神的なと



 

－ 6 － 

ころで、過重労働になって病休になったとか、そういうものがないのかなというのが

懸念ですけれども、何か把握されていることがあれば教えていただければと思います。 

 

粟生教職員課長 

病休に至った経緯については、様々という部分があります。例えば、児童との関係

性が悪くなったりとか、保護者との対応でうまくいかなくなったりとかいう部分を多

く聞いているので、労働時間が長いことによるというよりは、そちらのほうが多いと

いうふうに認識はしています。 

 

堀村委員 

ありがとうございます。コロナのこともあって対応はたくさんありますし、少し重

労働なところもありますし、生徒の方の対応もあると思いますので、そういうメンタ

ルなところのフォローを、今後もお願いできればと思っております。よろしくお願い

します。 

 

岡田教育長 

ほかは、どうでしょうか。 

 

堀井委員 

すみません、市議会の話で、山下慶喜議員と大嶺さやか議員がウクライナ避難民の

対応について、お伺いされていますけども、実際、市にいらっしゃるのですか。それ

か児童とか、小中学校に誰か、避難民の人って入っていらっしゃるでしょうか。 

 

岡田教育長 

多分、就学年齢という方はおられないと思いますけど。 

 

小田教育総務部長 

ウクライナから避難されている方、大阪府内にいらっしゃるということなんですけ

れども、茨木市内にいらっしゃるかどうかということも含めまして、ご本人たちの意

向により公表できる場合とできない場合がございますが、茨木市の場合は公表してお
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りません。 

 

岡田教育長 

ほか、どうでしょうか。 

 

水上委員 

先ほどの話で、教員の休み、病休等が多いというのは分かるのですけれども、最近

の傾向として、そこを何とかしていかないといけないというのは、もう現場の先生方、

教育委員会のほうも考えてはおられると思います。オン・ザ・ジョブとか、ふだんの

フォローというのはなかなか難しいとは思うのですけども、例えば研修の中で、学力

向上の研修とか、授業の改善の研修だけではなくて、そういったメンタル面の、精神

的な部分のストレス解消の部分で、研修の中身をちょっと考えていくとか、そういっ

たところの工夫はいかがなものでしょうか。 

 

粟生教職員課長 

手元に資料がなくて、確かな年度が分からないのですけれども、昨年度か一昨年度

に、管理職を対象にメンタルヘルスの研修はさせていただいています。そのような部

分の研修も含めて、今後も検討させていただきます。 

 

岡田教育長 

ほかはよろしいでしょうか。ほかに何か、ご報告等はございませんか。 

 

梶西学校教育推進課長 

第６回教育委員会定例会の議案でご承認をいただきました、「茨木市立学校におけ

る学校運営協議会委員の委嘱及び任命について」におきまして、前回の会議で堀井委

員よりいただきましたご質問につきまして回答させていただきます。 

学校運営協議会委員の男女比でございますが、４８５名のうち男性が３４１名で、

全体の７０．３％、女性が１４４名で全体の２９．７％でございます。 

以上でございます。 
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岡田教育長 

以上のことについて、何かご質問はございませんか。よろしいでしょうか。 

それでは、以上をもちまして、「諸般の報告」を終わります。 

議事の途中でございますが、暫時休憩いたします。 

 

休  憩（１４時１８分） 

 

再  開（１４時１８分） 

 

岡田教育長 

それでは、再開いたします。 

日程第５ 議案第１９号「茨木市社会教育委員の委嘱について」を議題といたしま

す。 

 

前川委員 

議案第１９号は人事案件になりますので、非公開でお願いします。  

 

岡田教育長 

ただいま前川委員から非公開の動議が提出されましたが、本件を非公開とする

ことに異議ございませんか。  

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めまして、本件につきましては非公開といたします。 

 

＜非公開＞ 

 

岡田教育長 

それでは、ただいまより各委員の賛否及び意見を求めます、原案でよろしいですか。 



 

－ 9 － 

 

（各委員「原案賛成」の発言あり） 

 

岡田教育長 

各委員のご意見は、原案に対して賛成であります。 

本件は、原案のとおり決することに異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めます。よって、議案第１９号は原案のとおり可決されました。 

以上をもちまして、本日の会議日程は全部終了いたしました。 

令和４年第７回茨木市教育委員会定例会を閉会いたします。どうも、ご苦労さまで

した。 

 

（１４時２３分 閉会） 
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以上会議の顛末を記載し、茨木市教育委員会会議規則第１７条によりここに署名す

る。 

 

 

 

 

令和４年６月２２日 

 

 

 茨 木 市 教 育 委 員 会 

 

 

              教 育 長               

 

 

              署 名 委 員               



月　　日 行　　　　事　　　　名 場　　　　所 出 席 者 担 当 課

①
３月23日（水）

～
５月16日（月）

Via Dolorosa　ヴィアドロローサ
－十字架の道行き－
（入場者：796人）

キリシタン遺物史料
館

関係職員
歴史文化
財課

② 5月21日（土）
子どもセミナー（あじさいキャンドルづく
り）
（参加者：73人）

上中条青少年セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

③ 6月5日（日）
子どもの読書に関わる人材育成のための講
座
（参加者：26人）

庄栄コミュニティセ
ンター

関係職員
中央図書
館

④
5月14日（土）

～
6月10日（金）

おはなし会
（開催回数：18回　参加者：556人）

中央図書館ほか 関係職員
中央図書
館

令和４年第７回茨木市教育委員会定例会事務報告

令和４年５月14日～令和４年６月10日


